
【稅法】 

1. 政府將遺產贈與稅之稅率由百分十調高為百分二十，作為長照特種基金的財源，請問

您的看法？ 

2. 政府針對每包菸增廿元的「菸稅」，作為長照特種基金的財源，請問您的看法？ 

3. 最近有地方政府調高房屋稅之稅基，將房屋造價標準提高，不分新舊房屋一律適用新

的房屋造價標準，請問您的看法？ 

 

1. 政府將遺產贈與稅之稅率由百分十調高為百分二十，作為長照特種基金的財源，請問

您的看法？ 

2. 政府針對每包菸增廿元的「菸稅」，作為長照特種基金的財源，請問您的看法？ 

3. 最近有地方政府調高房屋稅之稅基，將房屋造價標準提高，不分新舊房屋一律適用新

的房屋造價標準，請問您的看法？ 

 

 



【國際法】 

1. 台商遠赴海外從事投資活動，他們通常在投資前均需對地主國之投資環境進行評估，

你認為他們的評估標準為何？ 

 

 

2. 我國政府究可採取何種策略，以促進台商之投資權益，於地主國境內獲得有效保障？ 

 

 

3. 我國投資者與地主國間若發生投資爭端，究可藉由何種方式解決？ 

 

 

4. 目前美國宣布將對台灣與中國大陸之太陽能產品課徵反傾銷稅,何謂反傾銷稅? 

 

 

5. 何謂海峽兩岸經濟合作架構協議(Cross-Straits Economic Cooperation Framework 

Agreement)？ 

 

 

6. 何謂跨太平洋夥伴關係（The Trans-Pacific Partnership）？ 

 

 



【企業法】 

1. 何謂關係企業？ 

答：控制從屬公司；相互投資公司。 

 

2. 何謂簡易合併？ 

答：控制公司持有從屬公司百分之九十以上已發行股份者，得經控制公司及從屬公司之

董事會以董事三分之二以上出席，及出席董事過半數之決議，與其從屬公司合併。

其合併之決議，不適用第三百十六條第一項至第三項有關股東會決議之規定。 

 

3. 股份有限公司董事的選任方法？ 

答：累積投票制：股東會選任董事時，每一股份有與應選出董事人數相同之選舉權，得

集中選舉一人，或分配選舉數人，由所得選票代表選舉權較多者，當選為董事。 

 

4. 「創投教父」柯文昌，因涉犯內線交易，於 104年底遭判刑 9年、併科罰金 1億元定

讞。高等法院與最高法院均認為，美商捷普公司與綠點公司於 95年 9月 12日簽訂「無

拘束力意向書」時，即屬重大消息成立時點；然而產業界及財經界大老，卻紛紛跳出

來力挺柯文昌，主張「無拘束力意向書」不需經過董事會決議就能簽署，即使簽立，

也常常因雙方對併購條件談不攏而不了了之，認為本案法院以雙方簽立「無拘束力意

向書」的時點，做為知悉重大消息的時點，並不符合國際併購實務。 

請問：內線交易之規範目的為何？你認為本案法院之判決是否妥適？理由何在？ 

 

 

5. 蔡英文政府上台後，為應經濟結構轉型及持續成長的需要，積極地研議修正「公司法」，

此舉將使公司法全盤翻修、鬆綁現行法規對公司的規範。 

請問：你認為本次修法之主要目的與方向為何？能否請您舉出三個未來公司法欲修正的

具體內容？ 

 

 

6. 百尺竿頭公司於 105年 5月底宣布公開收購樂陞 3,800萬股，卻於公開收購條件成就

後，遲未支付收購對價，創下我國公開收購條件成就卻不支付收購對價之首宗案例。

中國信託商業銀行為本次收購案之受委任辦理股務業務之機構，基於「儘速弭平爭議，

降低社會成本」之理由，中信金控董事會於 105年 11月 9日決議，由旗下中信銀、中

信證券與投資人保護中心簽署協議，支付「道義補償金」新台幣 5億元。 

請問：你認為中信銀行於本案中是否有缺失，而應負起相關法律責任？仰或如其所述該

筆五億元之賠償金僅為「道義責任」？若你認為中信銀行並無任何法律上責任，

則此時中信的股東可否主張中信金控的董事會違反受託人義務而請求損害賠償？ 

 



【智財法】 

1. 張政府常鼓勵業者自創品牌，所謂「品牌」是指下列何者? 

A. 專利 B. 商標 C. 著作權 

答：B 

 

2. 某甲研發完成一部機器，甲可申請取得以下何種智慧財產權? 

A. 著作權  B. 商標權  C. 專利權 

答：C 

 

3. 某甲研發完成一部機器，甲可申請取得以下何種智慧財產權? 

A. 著作權  B. 商標權  C. 專利權 

答：A 

 

4. 紀錄片「灣生回家」導演黃銘正聲稱，田中實加(陳宣儒)未經其同意，將其團隊過去田

野調查之資料集結撰寫成「灣生回家」這本書出版。本例，田中實加是否侵害導演等

人之著作權？ 

 

 

5. 紀錄片「灣生回家」監製田中實加(陳宣儒)遭控將他人畫作水平反轉、調整色調並落款

後，發布在臉書，欲藉賣畫籌錢。田中小姐聲稱作品皆為自己照他人畫作完成的「臨

摹」作品，沒有盜圖。請問您就著作權的感想如何？ 

 

 

6. 「過去 10年日本智慧財產權貿易順差成長 5倍，在 2015年度增至破紀錄的 6665億元

台幣。目前日本企業與工程設計和產品技術相關之專利權或其他智慧財產權之使用與

授權收入，北美地區占 54%。豐田、本田汽車等汽車製造商，在這類智財權貿易收入

應該相當於汽車出貨量的 5~10%。」請問您對這則新聞之感想。 

 


